

Film

L'or du Texas

L'or du Texas : le combat d'une femme dans l'endroit le plus pollué de l'Amérique. Documentaire, 2005. Producteur et metteur en scène : Carolyn M. Scott

Cette présentation de Judith Hefland est extraite du site du film : <http://www.texasgoldmovie.com/>

L'or du Texas suit les aventures de l'un des plus obstinés et inattendus fouille-merde de cette génération : Diane Wilson, mère de cinq enfants, quatre générations dans la pêche, ennemi public n° 1 dans le comté de Calhoun, Texas.

De Wall Street jusqu'à la pelouse qui, à Long Island, s'étend devant le manoir de Warren Anderson, PDG multimillionnaire en dollars, tout le temps pistée par les Texas Rangers chargés de la ramener devant les juges, Diane poursuit des industriels irresponsables de sa voix douce et traînante, de son obstination et de son humour tout à fait particulier de pêcheuse teigneuse du Sud.

Lorsque Diane a appris que sa région, le comté de Calhoun au Texas, était classée parmi les endroits les plus pollués des Etats-Unis, elle a décidé d'agir, de s'élever contre les entreprises géantes de la pétrochimie qui empoisonnaient sa communauté et détruisaient en toute connaissance de cause une pêche auparavant florissante. Ces entreprises continuent de déverser en toute illégalité des millions de litres de produits chimiques dans les baies du Golfe, et font appel à des sociétés de relations publiques pour minimiser vigoureusement les explosions dans les usines et la multiplication des cancers dans la région. Pour Dow/Union Carbide (l'un des plus gros coupables à Calhoun, et le responsable de la catastrophe de Bhopal en Inde en 1984, qui a fait 20 000 morts au cours des vingt dernières années), il n'y avait là rien à signaler : business as usual.

Depuis seize ans Diane se bat. Elle a reçu des menaces de mort, subi des intimidations, on a tiré des coups de feu contre sa maison à partir d'un hélicoptère, son chien a été empoisonné.

Texas Gold présente les actions braves et énergiques qui ont mérité à Diane Wilson le titre de *Femme*



déraisonnable : nombreuses grèves de la faim, mise en bouteilles de l'eau polluée provenant d'un site de déchets Superfund (qu'elle a gentiment appelée Texas Gold et renvoyée aux boss des entreprises responsables de sa pollution), sabotage de son propre bateau crevettier au-dessus d'une décharge, arrestation pour entrée non autorisée et pour s'être enchaînée à une cheminée dans l'usine Union Carbide locale et avoir déployé une bannière portant ces mots : « Justice pour les victimes de la catastrophe de Bhopal ».

Le 3 octobre 2005, le procureur du district ordonne à Diane Wilson de se constituer prisonnière pour cause d'effraction dans l'usine Dow. Refusant de payer pour son « crime » tant que Warren Anderson, ancien PDG de Union Carbide, refuse de se rendre en Inde où on l'attend comme principal accusé dans l'affaire de la catastrophe de Bhopal, elle disparaît dans la nature. Diane a été arrêtée et purge sa peine à la prison du comté de Victoria au Texas. Quand elle sera sortie, tenez bien votre beau chapeau à plumes : les aventures de cette femme déraisonnable ne font que commencer.